



JUGENDBEIRAT *Hemelingen*

Jugendbeirat Hemelingen (2023-2025)

Niederschrift über die 6. öffentliche Sitzung

Sitzungstag:
23.04.2024

Sitzungsbeginn:
18:00 Uhr

Sitzungsende:
18:45 Uhr

Sitzungsort:
Ortsamt Hemelingen
Godehardstraße 19
28309 Bremen

Anwesend:

Vom Ortsamt:

Yvonne Gmerek

Vom Jugendbeirat (Jube):

Lucas Fahrenholz

Emil Hepp

Mira Kneisel

Denis Porumov (*verspätet, ab TOP 4 anwesend*)

Finn Roggow

Lina Straßenburg

Referent:innen / Gäste:

Paul Bäcker

Entschuldigt:

Lotta Bösch

Thibault Trautmann

Masoud Nabi Zadeh

Artin Mehrpouyan

TOP 1: Genehmigung des Protokolls vom 04.04.2024

TOP 2: Rückmeldungen

TOP 3: Auftritte auf Festen

TOP 4: Merch / Jube Hoodies

TOP 5: Verschiedenes

- Terminabsprache

Lina eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesenden Mitglieder und Gäste.

TOP 1: Genehmigung des Protokolls vom 04.04.2024

Das Protokoll vom 04.04.2024 wird ohne Ergänzungen genehmigt.

TOP 2: Rückmeldungen

- Treffen zum Projekt „Klimafahrt für unsere Zukunft!“ am 15.04.

Es werden kurz letzte Neuigkeiten und Planungen zum Thema Klimafahrt verkündet.

Hauptsächlich wird über das beschlossene Programm und den bevorstehenden Videodreh berichtet. Der Dreh soll voraussichtlich am Samstag den 04.05. um 15 Uhr bei der BSAG stattfinden.¹ Der Jugendbeirat wird dazu ermutigt, Ideen und Skriptideen auf dem pad in der Signalgruppe hinzuzufügen.

Das beschlossene Programm ist im Protokoll des letzten Teamtreffens der Klimafahrt vom 15.04. zu finden.

Außerdem wird die Nachricht verkündet, dass Bürgermeister Bovenschlute leider nicht zu der Veranstaltung kommen kann, da er sich an dem Datum auf einer Dienstreise befindet. Diese Nachricht verkündete Tanja Menninga vom Bremer Jugendring zuvor Yvonne am Telefon.

Der Jugendbeirat bedauert dies und nimmt davon Kenntnis.

- Umfrage zum Planungstreffen „Brief an Bürgermeister“

Wegen geringer Rückmeldungen in Bezug auf das Planungstreffen zum Thema „Brief an den Bürgermeister“, wurde sich in der WhatsApp Gruppe darauf geeinigt, dies vorerst zu verschieben und stattdessen erst eine Umfrage in der großen Gruppe aller Jugendbeiräte und Gremien zu posten. Diese sollte Aufschluss darüber bieten, ob die anderen Jugendgremien überhaupt Interesse an einem solchen Projekt haben.

Die Umfrage wurde vor genau einer Woche, am 16.04. hochgeladen und bis zur Sitzung hatte noch niemand daran teilgenommen. Der Jugendbeirat Hemelingen nimmt dies als Desinteresse am Vorhaben war und diskutiert, wie es mit dem Projekt weitergehen soll.

Es wird sich darauf verstanden, das Vorhaben vorerst zu pausieren, bis Projekte wie die Klimafahrt abgeschlossen sind, da der Jugendbeirat sich dann mehr Zeit für die Planung nehmen kann. Der Jugendbeirat könnte sich auch vorstellen, das Vorhaben alleine, ohne die Unterstützung der anderen Jugendgremien fortzusetzen. Genaueres wird dann in einigen Monaten diskutiert.

TOP 3: Auftritte auf Festen

Auf dem letzten Fachtag am 13.04. kam bei einzelnen Jugendbeirats Mitgliedern die Idee auf, wieder auf Festen/ Veranstaltungen diesen Sommer teilzunehmen, um Jugendbeteiligung und die Arbeit im Jugendbeirat anderen jungen Menschen näher zu bringen.

¹ **Entwicklung:** Der Videodreh wurde spontan auf Freitag den 03.05. vorschoben. Da keiner aus dem Jugendbeirat an dem Tag Zeit hatte, hat der Bremer Jugendring junge Personen für den Videodreh gestellt. Dem Jugendbeirat wurde angeboten, im Nachhinein nochmal einige Szenen nachzudrehen, wenn diese im Film auftauchen wollen.

Folgende Feste würden sich dafür im Sommer anbieten:

- **Europafest (Osterdeich)** – Sa, 25.05.
- **Hastedter Sommerfest** - Sa, 17.08.
- **Hevie 2024** - Sa, 31.08 – So, 01.09.
- **Arberger Dorffest** – 06.09. – 08.09.

Das Europafest wird vom Bremer Jugendring organisiert und soll kurz vor der Europawahl nochmal junge Menschen für das Thema begeistern.

Der Jugendbeirat stimmt darüber ab, ob dieser am Europafest mit einem Stand teilnehmen möchte.

Abstimmungsergebnis: 3 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen

Es wird mehrheitlich für eine Teilnahme am Europafest gestimmt. Genauere Details wie Organisation soll über die WhatsApp geregelt. Das Ortsamt wird sich um die Anmeldung des Standes kümmern.

Im letzten Jahr war der Jugendbeirat bereits auf dem Hastedter Sommerfest und berichtete von dieser Erfahrung positiv.

Es wird darüber abgestimmt, ob der Jugendbeirat in diesem Jahr wieder am Hastedter Sommerfest mit einem Stand teilnehmen soll.

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Der Jugendbeirat spricht sich einstimmig für eine Teilnahme am Sommerfest aus. Ob an weiteren festen in diesem Jahr teilgenommen wird, soll in zukünftigen Sitzungen diskutiert werden.

- Intermission: Anliegen vom Gast Paul Bäcker

Paul Bäcker stellt sich als Gast dem Jugendbeirat vor. Er ist besonders interessiert dem Thema „Lehrer:innen-Evaluation“ und die Qualitätsüberprüfung des Lehrpersonals.

Herr Bäcker erklärt, dass ihm die physische sowie mentale Gesundheit der Schüler:innen in Bremen sehr am Herzen liege. Aus früheren negativen Erfahrungen, berichtet dieser, dass es angeblich oft wenig Konsequenzen für Lehrpersonal gebe, wenn diese physische oder psychische Schäden bei ihren Schüler:innen hinterlassen. Deshalb spricht er sich für eine Lehrer:innenevaluation aus. Eine Methode, bei der Schüler:innen ihre Lehrer:innen bewerten und diesen Feedback geben können und bei besonders negativer Resonanz auch Konsequenzen folgen. Herr Bäcker erklärt, dass dieser schon das Thema bei verschiedenen Instanzen vorgebracht habe, doch dies bisher wenig Anklang gefunden habe. Deshalb bringt er heute sein Anliegen in den Jugendbeirat, um auf das Thema aufmerksam zu machen.

Der Jugendbeirat nimmt dies zur Kenntnis.

TOP 4: Merch / Jube Hoodies

Im Jugendbeirat ist seit längerem im Gespräch, Merch zu bestellen und im speziellen Jugendbeirats Hoodies, für die neuen Mitglieder:innen des Jugendbeirates.

Yvonne schlägt vor, für die neuen Jugendbeiratsmitglieder das gleiche Modell an Hoodies erneut zu bestellen, wie es in der Vergangenheit bereits gemacht wurde. Der Anbieter wäre ArbeiTex GmbH und der Preis pro Hoodie würde sich wahrscheinlich auf ca. 39,99€ beruhen.²

Der Jugendbeirat stimmt darüber ab, ob diese Hoodies erneut bestellt werden sollen.

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltungen

Der Jugendbeirat spricht sich für eine erneute Bestellung der Hoodies aus. Das Ortsamt soll sich um die Bestellung kümmern und fragt die jeweiligen Mitglieder nach der gewünschten Pullover-Größe.

Finn schlägt außerdem vor, Turnbeutel oder Taschen mit dem Jugendbeiratslogo zu bestellen, die als Werbegeschenke ausgeteilt werden könnten. Dies wird zur Kenntnis genommen und in zukünftigen Sitzungen weiter diskutiert.

TOP 5: Verschiedenes

- Terminabsprache

Der Jugendbeirat vereinbart die nächste Sitzung am Donnerstag den 23.05.2024 zu veranstalten.

Da es keine weiteren Punkte gibt, schließt Lina die Sitzung um 18:45 Uhr.

Die nächste Sitzung des Jugendbeirates Hemelingen findet am Donnerstag den 23.05.2024 um 18 Uhr im Sitzungssaal des Ortesamtes Hemelingen statt, Godehardstraße 19, 28309.

gez. Lina Straßenburg
(Sitzungsleitung)

gez. Yvonne Gmerek
(Protokoll)

² **Entwicklung:** Der Preis der Hoodies stieg auf 41,90€ an, zzgl. 19% MwSt. Der Jugendbeirat sprach sich jedoch weiterhin für eine Bestellung beim genannten Anbieter aus.